
Р У Л П Ь Шg коВАОР
Пролетарии »сех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО 
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

14 ноября
1975 года

№ 83—84 (757—758) 

Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года.

П Т ^ Т Л  съезду КПСС — 
у J  достойную встречу!

В авангарде соревнования 
металлообработчиков ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината за пра
во подписать трудовой ра
порт XXV съезду КПСС 
идет токарь-карусельщик 
Г. И. Скрябин. На его тру
довом календаре — фев
раль 1980 года.

Токарь этого же цеха 
В. П. Ческидов трудится в 
счет марта 1979 года.

* * *
Две бригады слесарей ж е

лезорудной обогатительной 
фабрики — А. Д. Казенно- 
ва и В. И. .Самсонова, со
ревнующиеся за право под
писать трудовой рапорт 
XXV съезду КПСС, выпол
нили производственное за
дание и социалистические 
обязательства 1975 года.

*  *  *

Бригада Е. Столярова 
(«Промвентиляция») монти

рует вентиляционные уста
новки и воздуховоды в 
главном корпусе вермикули- 
товой обогатительной фаб
рики. Коллектив взял обя
зательство закончить рабо
ты досрочно — 1 декабря. 
Бригада М. Муратова («Сев- 
запстальконструкция») обя
залась смонтировать бунке
ра обезвоживания на неде
лю раньше запланированно
го.

В честь праздника
5 н о яб р я  во Д ворце к у л ь 

ту р ы  и м ен и  5 0 -л ети я  О ктяб
р я  состоялось  то р ж ес тв ен 
ное собрание, п освящ ен ное 
58-й годовщ ин е В ели кой  О к
тяб р ьск о й  со ц и ал и сти ч еской  
револю ции . С п р и в етствен 
н ы м  словом  к  у ч ас тн и к ам  
собран и я  о б р ати л ась  зам е 
сти тель  п р ед сед ател я  и сп ол 
н и тельн ого  к о м и тета  К ов
дорского горсовета  JI. А. 
Д ергун ова. С докл адом  вы 
ступ и л  п р ед сед а тел ь  ис
п олком а горсовета  В. М. 
П опов.

З атем  гр у п п е  стар ей ш и х  
работн и ков  К овдорского  
ГО К а от и м ен и  П рези д и ум а 
В ерховного С овета СССР и 
по поручен ию  М урм анского  
обли сп олком а В. М. П опов 
в р у ч и л  п р ави тел ьствен н ы е  
н агр ад ы  — м ед ал и  «В ете
ран  труда» .

П осле торж ествен н ого  со
б р ан и я  си лам и  у частн и ков  
ху д ож ествен н ой  сам о д ея 
тел ьн ости  Д ворц а  к у л ь т у 
ры  бы л д ан  конц ерт.

Ковдор, 7 ноября. Праздничная колонна трудящихся Ковдорского горно-обогатительного комбината.
___________________________________________________________________ Фото Ю. Петрухина.

Виктор Андреевич Козинец — машинист экскаватора рудника «Железный». 
Опытный, знающий свое дело специалист. Его фотография — на доске Почета ком
бината.

В настоящее время Козинец возглавляет экипаж восьмикубового экскаватора 
Jya 2, который успешно справляется с обязательствами в честь XXV съезда КПСС 
Октябрьский план выполнил на 108,4 процента.

На снимке: старший машинист ЭКГ-8И № 2 В. А. Козинец.
Фото Ю. Петрухина.

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ 
О П Е Р А Т И В К А ? !

Кажется, нет такого на
правления в производствен
ной и общественной жизни, 
где бы коллектив обогати
тельного комплекса Ковдор
ского ГОКа не радовал хо
рошими примерами. Чего 
бы мы ни коснулись — со
блюдения технологической 
дисциплины, школ комму
нистического труда, добро
вольной народной дружи
ны, самодеятельности, на
конец. Вроде бы и обога
тители живут в тисках объ
ективных причин, а никто 
не припомнит случая, чтобы 
на железорудной фабрике 
вдруг ни с того, ни с сего 
отказало оборудование, или 
было сорвано дежурство 
народной дружины, или то
варищи дружно не вышли 
на воскресник.

С точки зрения объясне
ния причины, особенно еже
ли взглянуть со стороны, 
тут мы можем. Дескать, 
«фабрикантам» легко, у них 
все люди на виду, их тех
нологический процесс сдру
жил и сблизил. А  вот у нас 
на руднике или у нас в це
хе технологического тран
спорта условия не те. Хотя 
как могут влиять условия 
работы на свободное вре
мя членов добровольной 
дружины — трудно понять.

Словом, разрешение это
го спора оставим до луч
ших времен. Пока что за
острим внимание на теку
щей оперативке, которая 
состоялась в кабинете на
чальника обогатительного 
комплекса в понедельник, 
3 ноября.

Естественно, на ней рас
сматривались в первую оче
редь производственные во
просы, связанные с итогами 
октября и перспективами на 
ноябрь. Но, когда главный 
инженер комплекса Борис 
Федорович Белов в числе 
других, важных на его 
взгляд, событий упомянул и 
критические заметки в по
следнем номере «Рудного 
Ковдора», это не вызвало 
ни удивления, ни непони
мания. Все правильно, ав
торы заметок —  контроле
ры отдела технического 
контроля —  высказали серь
езные замечания в адрес 
администрации, обратили 
внимание на факты, ме
шающие нормальной рабо
те. Что касается грануло- 
метра — должен принять 
меры и ответить редакции 
начальник участка дробле
ния, про освещение на до
рогах — главный энергетик 
комплекса.

Начальник обогатительно

го комплекса Анатолий Пет
рович Сидоренков поддер
жал главного инженера и в 
свою очередь потребовал 
исправить замеченные га
зетой недостатки и об ис
полнении доложить: устно 
— на следующей оператив
ке, письменно —  в редак
цию.

Возможно, мы бы так не 
расписывали рядовой эпи
зод оперативного совеща
ния, если бы он не явился 
приятным сюрпризом для 
редакции. Обычно после 
выхода газеты мы рассы
лаем письма уважаемым 
руководителям с просьбой 
отреагировать. Но и после 
вторичных напоминаний на 
всегда ответы получаем. А 
тут товарищи в пятницу 
получили газету, а в поне
дельник уж меры приня
ли.

Поэтому, когда говорят, 
что у обогатителей условия 
особые и им легче, согла
шаться с таким мнением 
как-то не хочется. Может, 
суть не столько в условиях, 
сколько в отношении к де
лу?

Даже, если оно измеря
ется не тоннами, кубомет
рами, килокаллориями, ки
ловаттами, а всего-навсего 
газетными строчками.

Подведены итоги социа
листического соревнования 
за октябрь среди сквозных 
смен. Победа присуждена 
смене № 1 (сменный мас
тер рудника «Железный» 
Ю. С. Орлов, бригадир ЦТТ 
А. Г. Гудей, сменный мас
тер участка дробления ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики В. Ф. Москвин, 
диспетчер комбината Ю. М. 
И ванова).

Все три коллектива сквоз

ной смены № 3 (В. С. И ва
новский, И. И. Гордиенко и 
JI. И. Куриков) не справи
лись с заданием, показате
ли сквозной смены № 2 по
страдали из-за участка 
дробления (А. А. Казаков- 
цев). А в сквозной смене 
№ 4 только дробильщики 
справились с месячным з а 
данием, горняки (А. Г. Се- 
сюнин) и транспортники 
(А. Т. Курило) план октяб
ря закончили с минусом.



Разрыв 
сокращается

Штаб Всесоюзной удар
ной комсомольской строй
ки в о з г л а в и л  МИХАИЛ 
ШЕРПИЛОВ, инженер-стро
итель, с опытом работы по 
специальности. Сегодня он 
рассказывает о делах на 
пусковом комплексе — вер- 
микулитовой обогатитель
ной фабрике:

— Наступил переломный 
период. Общестроительные 
работы, в основном, закон
чены, что явилось резуль
татом напряженного труда 
в последние месяцы кол
лективов СМУ «Пром- 
строй-2» и субподрядных 
организаций. Полным хо
дом идет монтаж оборудо
вания во всех корпусах 
ф а б р и к и ,  этим заняты 
бригады «Металлургпрокат- 
монтажа», «Севзапсталькон- 
струкции», «Гидроэлектро
монтажа» и других спе
циальных организаций.

8 ноября бригады А. Да- 
ричева и Н. Бойцова из 
«Промстроя-2» освободили 
приямок ПР-1 от опалубки 
и сразу же их место заняла 
бригада В. Казьмина с уча
стка «Металлургпрокатмон- 
таж» — она устанавливает 
концентрационные столы и 
элеваторы.

В эти предпусковые дни 
чаще стал собираться совет 
бригадиров, возглавляемый 
опытным бригадиром СМУ 
«Промстрой-2» И. Шляже- 
сом. Каждую среду в штаб
ном вагончике идет дело
вой разговор о распределе
нии по сменам людей, ме
ханизмов, об ускорении ра
бот, 0 недостатках, о воз
можностях каждой бригады.

До пуска вермикулитовой 
фабрики осталось совсем 
немного времени. Поэтому 
нужны более высокие тем
пы строительно-монтажных 
работ, четкое еженедель
ное бригадное планирова
ние. За всем этим ведется 
постоянный ежедневный 
контроль как со стороны 
управления треста, так и со 
стороны штаба стройки. 
Пока еще отстаем от наме
ченных сроков. Но строи
тели уверены, что к 1 де
кабря отставание будет лик
видировано.

Монтажные бригады пе
реведены на понедельное 
планирование. Более четко 
подводятся итоги социали
стического соревнования 
между строителями и мон
тажниками. Доска показа
телей отражает состояние 
выполнения плана за каж
дые сутки. Штаб подекадно 
подводит итоги соцсоревно
вания между бригадами.

За первую декаду нояб
ря лучшими на стройке 
признаны: бригада И. Шля- 
жеса (116 процентов), П. 
Авдеева (115), А. Даричева 
(111).

В октябре отставание со
кращено более чем на 100 
тысяч рублей. План первой 
декады ноября собственны
ми силами и по генподряду 
выполнен на 110 процентов.

Чтобы сократить сроки 
получения чернового бад- 
делеита, строительные ор
ганизации «Промметаллург- 
монтаж», «Севзапсталькон- 
струкция» и другие приня
ли повышенные обязатель
ства по досрочному вводу 
бадделеитового производ
ства. График работ состав
лен с учетом ускоренного 
выпуска бадделеита: мон
таж одной секции опережа
ет монтаж на двух осталь
ных.

кОВАОР

0 14 ноября
1975 года

За неделю, с 3 по 11 но
ября, на объектах пусково
го комплекса вермикулито
вой обогатительной фабри
ки произошли следующие 
изменения:

«Металлургпрок а т м о н- 
таж» установил технологи
ческое оборудование в кор
пусе обогащения, закончил 
работы в компрессорном 
отделении;

«Севзапстальконструкция» 
смонтировала семь бунке
ров обезвоживания;

«Промвентиляция» выпол
нила значительный объем 
работ по вентиляционной и 
отопительной системам: ус- 
становила вентиляторы, ка-

Есть упоение в труде

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

лориферы, ведет разводку 
труб;

«Гидроэлектром о н т а ж» 
выставил по главному кор
пусу все щиты силовых ус
тановок.

С 12 по 19 ноября пред
стоит:

«Севзапстальконструкции»
— смонтировать металло
конструкции по площадкам 
главного корпуса;

«Металлургпрокатмон т а- 
жу» — установить концент
рационные столы, элевато
ры. Закончить монтаж обо
рудования в приямке ПР-1;

«Сантехмонтажу» — раз
вести внутренние системы 
отопления, смонтировать 
теплоцентр;

«Г идроэ лектромонтажу»— 
проложить кабельные трас
сы; «Союзтеплострою» — 
обмуровать печи сушиль
ных барабанов.

Трудное детство сложи
лось у Гали. Год ей было, 
когда умерла мать. Н едол
гой была и отцовская лас
ка. В начале войны ушел 
отец на фронт, вернулся тя 
жело раненый, вскоре не 
стало и его. Воспитывала 
девочку бабушка. Когда 
Гале исполнилось девятнад
цать лет, уехала в Горький, 
на стройку.

Тогда условия труда были 
не сравнить. Все работы вы
полнялись вручную. Из тех
ники — носилки да тачка; 
Но Галя выдержала, вели
ко было желание стать 
строителем.

Время летело быстро, вы
шла замуж. Вдруг приходит 
Иван с работы, плотник он, 
и говорит; «На Севере р а 
бочих рук не хватает, при
глашают в Ковдор, горно- 
обогатительный комбинат 
там строят. Что думаешь iio 
по этому поводу?».

Растерялась. Зачем, мол, 
это, к чему? И здесь ведь 
люди нужны. Ковдор это не 
Горький, да и климат посу
ровее. Кто знает, как там 
будет? Пока в коллектив 
вживешься, пока ознако
мишься. Д а  и придемся ли 
ко двору? Но хотелось обо
им за большое дело взять
ся, испытать себя. Сборы 
были недолгими, взяли о со 
бой самое необходимое. Шел 
шестьдесят первый год.

Направили Колодкину в 
бригаду Ивана Михайлова. 
Стропальщиком. Приняли ее 
в трудную семью без ог
лядки: с первых дней пока
зала себя, на что способна. 
Работала с упоением.

На стройке не хватало 
каменщиков.

— Мастерок держ ать уме
ешь? — спросил однажды 
бригадир.

— Нет.
— Научим. — И йзялся 

ей помочь.
Так Галина Колодкина 

стала каменщицей. А потом 
в тресте организовали кур
сы, предложили пойти на 
них и женщинам. Но многие 
особого интереса к учебе не 
проявляли. Одни ссылались 
на годы, другие — на се
мейные обстоятельства. Г а
лина согласилась. Через не
которое время в табеле про
тив ее фамилии уж е значи
лось: каменщик третьего
разряда. Работала, училась, 
повышала свое мастерство и 
в 1973 году сдала на самый 
высокий разряд — четвер
тый.

Почему бригада Михаила 
Кравченко слывет лучшей в 
«Промжилстрое»? Галина 
Матвеевна считает, что в 
бригаде подобрался хоро
ший костяк. От опытных р а 
бочих зависит, приживется 
ли человек в коллективе, 
заинтересуется ли будущей

профессией, станет ли со 
временем мастером своего 
дела.

Пришла два года назад в 
бригаду Фаина Шушкова. 
Вроде бы и желание рабо
тать есть, а дело не клеи
лось. Не согрето было ж е
лание внутренней необходи
мостью, что ли. Как-то Г а
лина Матвеевна провожала 
Фаину со смены. Ш ла и как 
бы про себя перечисляла. 
Школу мы построили, Вот 
этот дом — тоже. И этот, 
и этот. Сейчас Шушкова 
ударник коммунистического 
труда, каменщик третьего 
разряда.

Такая же история при
ключилась еще с одним но
вичком — Катериной Зуе
вой. И опять помогла Ко
лодкина. И Катерина рабо
тает наравне со всеми, и у 
нее третий разряд.

Четырнадцать лет живет 
и работает Галина М атвеев
на в Ковдоре. О на' награж-1 
дена знаком «Ударник 9-й 
пятилетки». Ее портрет на 
доске Почета треста «Ков- 
дорстрой». И каждый год 
жизни памятен новыми зд а
ниями, что появляются в 
Ковдоре. А это сотни квар
тир, сотни радостных ново
селий. Вместе с их хозяева
ми радуется и Галина 
Матвеевна Колодкина — 
строитель.

И. ВЛАСЕНКО.

На пром площ адке  Ковд орского  ГОКа строится столовая на 330 
посетителей. Это будет современное двухэтажное здание, на первом  
этаже ко тор ого  разместится магазин по продаж е кулинарных полу
фабрикатов и зал диетического питания, на втором  —  два основных 
зала.

Ф о то  Ю . Петрухина.

Дырявый мундир
Улеглись, наконец, жаркие 

споры — почему строители 
медленно возводят дымовую 
трубу, а монтажники — во
догрейный котел №  6 и кто 
в этом виноват. Труба до
стигла проектной отметки, 
котел смонтирован. Но до 
того, как в нем забурлит 
вода, еще далеко. Сейчас 
уже никто не рискует на
звать 1 точный срок: труба
зафутерована только до 
половины, а без ввода ее в 
эксплуатацию нельзя запус
кать в работу котел №  6. К 
тому ж е газоход еще не по
крыт антикоррозийным со
ставом, изоляционным м а
териалом (снаружи).

Обмуровка котла №  6 
выполнена с отступлениями 
от технических условий — 
без обмуровочного слоя, а 
это значит, что изоляция 
быстро выйдет из строя, и 
огрехи придется устранять 
эксплуатационникам.

Этого не произошло бы, 
если бы строители прислу
шались к советам эксплуа
тационников. Говорили мы

об этом и куратору ОКСа 
Ковдорского ГОКа Р. Г. В а
лееву. От нас отмахнулись 
и делали по-своему. В свое 
время с большим трудом
нам удалось убедить кура
тора, чтобы на фундамент 
строящегося здания цеха 
нейтрализации уложили изо
ляционный материал, но о 
мастике он так и не поза
ботился.

А ведь у эксплуатацион
ников имеется некоторый
опыт обмуровки котлов;
при капитальном ремонте— 
а его, как известно, выпол
няем собственными силами,
— эта операция обязатель
на. Мы даж е предлагали 
руководившему обмуровоч- 
ными работами Г. Н азаря- 
ну использовать имеющийся 
у нас для этой цели глино
земистый цемент. Он отка
зался. Состав, который был 
подобран Г. Назаряном, не 
удовлетворяет предъявляе
мым требованиям. Специа
лист уехал, и местным стро
ителям придется «одевать 
котел в другой «мундир»,

как того требуют техниче
ские условия.

Медленно изолируют ре
конструированные трубо
проводы специалисты Л е 
нинградского управления 
«Термоизоляция». Покрыть 
термоизоляцией надо около 
150 метров трубопроводов, 
иначе потеряем сотни кило
калорий тепла. Если учесть, 
что эксплуатационники бо
рются за экономное расхо
дование каждого киловатта 
электроэнергии, калории теп
ла, тревога их не напрасна.

Не выполнены такж е пре
дусмотренные проектом мон
тажные работы на подогре
вателе, и поэтому сбоев в 
снабжении флотоводой уда
ется избегать с большим 
трудом.

э. оксин,
смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

К. ДУНАЙ,
заместитель начальни
ка котлотурбинного це-

Аргумент: „на авось"
Водогрейный котел, как 

известно, одевают в бетон 
с единственной целью: что
бы в него не проникал воз
дух (так как при наличии 
в обмуровке щелей и дыр 
нарушается тяговой режим) 
и не убегало тепло. Д олж 
но быть, не все знают, что 
водогрейный котел — со
оружение особой конструк
ции: огонь форсунок созда
ет температуру внутри кот
ла, нагревает коллекторы 
(трубы), в которых цирку
лирует вода. Полученное 
таким образом тепло она 
уносит потребителям — в 
квартиры, на предприятия.

Поэтому, когда эксплуа
тационники настаивают, что
бы обмуровка выполнялась 
в соответствии с техниче
скими требованиями, это не 
прихоть.

На моем счету не один 
капитальный ремонт кот
лов. Опыт позволяет опре
делить, соответствует ли 
предъявляемым требовани
ям избранный состав для 
обмуровки. Через 4—5 часов 
он должен схватиться, че
рез день — его можно сру
бить только отбойным мо
лотком.

С тех пор, как строители 
«одели» котел №  6, прошло 
больше месяца, но до сих 
пор обмуровочный слой в 
таком состоянии, как будто 
эта работа выполнена не
сколько часов назад. Обму
ровочный слой не всегда на
до подвергать лаборатор
ным исследованиям, чтобы 
определить качество, мож 
но воспользоваться «дедов
ским» способом — проволо
кой. А она беспрепятствен
но йроходит сквозь обму

ровку котла. Какие еще до
воды нужны? Месяц назад 
нас насторожило то, что 
строители «одели» котел в 
рекордный срок — за два 
дня. Изучить их метод мы 
не смогли, так как суббота 
и воскресенье, когда выпол
нялась эта работа, у нас 
выходные дни.

Не вдаваясь в техниче
ские подробности, скажу, 
что удалось это строителям 
за счет упрощений и от
ступлений от технических 
условий. К чему это приве
ло, они теперь и сами убе
дились: котел надо переоб- 
муровывать. Но опять же 
решили переделать только 
две стенки, (там, где форсун
ки), надеясь на то, что при 
работе агрегата обмуровка 
дойдет «до кондиции». Вы
двигают при этом «веский» 
аргумент: авось, выдержит.

А я по своему опыту су
жу: не выдержит, и уж  ко
ли допущен брак, то надо 
его по-честному исправить.

м. поляков,
огнеупорщик Ковдор
ской ТЭЦ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Михаил 
Никитович Поляков в под
тверждение своих слов при
нес в редакцию кусок обму
ровки, вернее, сырую рых
лую массу в кульке, взятую 
из разных точек котла. Мы 
решили провести экспери
мент: положили «обмуров
ку» на горячую батарею. 
Утром еще раз убедились, 
что опыт — великая сила. 
Вопреки заверениям строи
телей, масса не схватилась. 
Дойдя «до кондиции», она 
рассыпалась, едва к ней 
прикоснулись.

^  СИГНАЛ Д А Н  —  СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН +

Т еперь—светло
В заметке Ю. Демина 

«Освещение — в недодел
ках», напечатанной в «Руд
ном Ковдоре», 17 октября, 
говорилось, что к новому 
дому №  10 в переулке П о
лярном жильцам трудно 
пробраться: светильники не 
подключены, грязь.

Редакции отвечает глав
ный инженер ЖКО Ков

дорского ГОКа А. Л. Боро
давка:

— Факты, изложенные в 
заметке, имели место. Авто
транспорт теперь ходит по 
объездной дороге между до
мами № 5 и № 7 по улице 
Слюдяной.

Наружное освещение до
ма № 10 по переулку По
лярному выполнено участ
ком «Электромонтаж».



Прежде всего—безопасность!
Вчера состоялся актив Ковдорского горно-обогатительного комби

ната по технике безопасности. На нем было принято обращение ко всем 
рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим комбината.

К сожалению, на комбинате участились случаи нарушений правил 
техники безопасности, высок производственный травматизм. Анализ по
казывает, что случаи травматизма — результат низкой производствен
ной дисциплины, безответственного отношения к своим обязанностям 
как отдельных рабочих, так и инженерно-технических работников, гру
бого нарушения правил техники безопасности.

Участники актива призывают рабочих, инженерно-технических р а 
ботников и служащих комбината:

Работать высокопроизводительно, без травм и аварий;
Повести решительную борьбу с нарушителями правил техники без

опасности;
Всемерно добиваться строгого соблюдения правил Техники безопас

ности, норм и инструкций;
Повышать культуру производства.
Помните! От опыта и умения каждого зависит здоровье и жизнь 

многих людей, зависит ваша жизнь, счастье ваших родных и близких.
Наш труд благодарен и почетен. Сделаем его безопасным!

ф  Ф Л А Г СОРЕВНОВАНИЯ ф
Георгий Ляпустин пришел 

в цех технологического 
транспорта четыре года на
зад. Предложили ремонти
ровать топливную аппара
туру БелАЗов — согласил
ся, хотя с большегрузными 
самосвалами встретился 
впервые. Знания и опыт 
добывались упорным тру
дом. Освоил все тонкости 
ремонта и регулировки топ
ливной аппаратуры. Узел 
ответственный: малейший
сбой в подаче топлива—и 
машина встала. В настоя
щее время коммунист 
Г. Н. Ляпустин руководит 
бригадой по ремонту топ
ливной аппаратуры.

На снимке: Г. Н. Ляпус
тин.

ф ТЫ В КОЛЛЕКТИВЕ ф

Фото Ю Петрухина.

♦  И, КА К  ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ  ф

Самые яркие со
бытия послевоен
ных лет не могут 
заслонить пережи
тое в военное время.

Когда я иду на работу, в 
поле зрения всегда попада
ет обогатительный ком 
плекс, террикон из «хвос
тов», канатная дорога — 
индустриальный пейзаж, без 
котооого невозможно пред
ставить Ковдор.

А в памяти возникает 
другая «канатка», та, что

- связывала наши войска, 
расположенные на песчаной 
косе Чушка, с батальоном, 
удерживавшим крепость 
Еникале. Коса вклинилась 
в Черное море на 17 кило
метров, ширина ее около 80 
метро.в. Фашисты пристре
ляли каждый метр. Мы д а 
же научились различать по 
звуку калибр снаряда, оп
ределять точку попадания. 
В хороший шторм на этой 
косе сухого места не найти.

В то время я был стао- 
шим связистом. В нашу з а 
дачу входило обеспечение 
командного пункта надеж 
ной проводной связью. Тог
да появились уже радарные 
установки, и, едва фашист
ские самолеты поднимались

Керченская „канатка"
в воздух, локаторщики их 
засекали и сообщали на 
КП — оповещались все зе
нитные расчеты о прибли
жении вражеской авиации, 
и зенитная артиллерия мощ
ным заградительным огнем 
отсекала стервятников от 
канатной дороги.

Попятно, что без хорошо 
налаженной связи эту зад а
чу выполнить было бы не
возможно, как понятно и 
то, что телефонный кабель 
был проложен не под зем
лей. Несколько раз на день, 
под разрывами бомб и сна
рядов, приходилось восста

навливать поврежденную 
линию.

Невзирая на сильную ог
невую защиту пятикиломет
ровой «дороги жизни», ее 
часто выводили из строя 
вражеские бомбы и снаря 
ды. Саперы восстанавлива 
ли разрушенные «быки», 
счаливали разорванный к а
нат, и дорога снова дейст 
вовала.

Наши войска, освободив 
Донбасс и Ростов, поверну
ли на юг, фашистская груп
пировка оказалась «в меш
ке», гитлеровцы сдались.

За  участие в этой опера
ции командование награди
ло меня медалью «За бое
вые заслуги».

Враг откатился на Запад. 
Наш батальон в составе 38 
зенитно-пулеметного полка 
после освобождения П ло
ешти (Румыния) остался 
охранять нефтеперегонные 
заводы от налетов враж е
ской авиации. Здесь я и 
встретил Победу.

В. СЕМЕНОВ, 
м а с т е р  электроцеха 
Ковдорской ТЭЦ, стар
шина запаса.

За мной, товарищиI
Раскрываю трудовую 

книжку мастера электроце
ха Виктора Ивановича Се
менова. Даже, если бы я 
не знал владельца, то по 
записям смог бы составить 
себе представление о нем.

Фронтовик. На ТЭЦ ра
ботает с 1961 года, можно 
сказать, со дня ее пуска. 
23 благодарности. Комму
нист. Начинал трудиться 
электромонтером, сейчас— 
мастер.

Демобилизовавшись из 
рядов Советской Армии в 
1953 году, уезжает в Крас
нодарский край. Работает 
и учится в школе рабочей 
молодежи, затем — в Ей
ском техникуме механиза
ции и электрификации, по 
лучив специальность техни- 
ка-электрика; с 1960 года — 
в Ковдоре. Вот и весь тру
довой путь Виктора Ивано
вича.

Однако в книжке не от
ражаются те изменения, 
которые произошли на 
предприятии, в коллективе.

Первый котел разжигали 
дровами. Топили углем. 
Сейчас на ТЭЦ современ
ное технологическое обо

рудование, автоматика, кот
лы работают на самом де
шевом топливе — мазуте.

Виктор Иванович не толь
ко свидетель переоборудо
вания и переоснащения 
ТЭЦ, он непосредственный 
участник всех этих работ. 
Бесперебойное снабжение 
потребителя горячей водой 
и теплом находится в пря
мой зависимости от ста
бильной работы электро
оборудования и, в конеч
ном счете, от квалифика
ции слесарей.

В. И. Семенов являет со
бой образец добросовест
ности и исполнительности, 
требователен к подчинен
ным в вопросах дисципли
ны, знания материальной 
части. Вдумчивый органи
затор, Виктор Иванович — 
опытный, умный наставник. 
Ведь в его подчинении в 
основном молодые ребята. 
Надо им суметь привить 
любовь к профессии, на
учить относиться к работе 
творчески, постоянно повы
шать свой профессиональ
ный уровень. Насколько это 
удается Виктору Ивановичу, 
можно судить хотя бы по 
тому, что его подчиненные

почти все рационализаторы 
Н. Глимаков и С. Алиев 
учатся в школе рабочей мо
лодежи; А. Н. Быков уже 
закончил заочно техникум 
и работает начальником 
смены. Жизнь показала, 
что те, кто прошел школу 
трудового воспитания у 
мастера Семенова —  на
стоящие рабочие.

Бывает, кто-нибудь из 
молодых рабочих нарушит 
дисциплину труда. Можно, 
используя предоставлен
ные мастеру права, нака
зать провинившегося на 
всю катушку. Чтобы про
чувствовал. Виктор Ивано
вич считает: надо так по
дойти к человеку, чтобы он 
не только осознал степень 
своей вины перед товари
щами, но и помогал пре
дотвращать подобные слу
чаи.

Инициативность —  вот что 
отмечаешь, когда начи
наешь вплотную изучать 
организацию труда электро
службы, методы работы 
мастера Семенова с моло
дежью. Добавлю, что это 
лучший мастер в системе 
Колэнерго.

П. СУВОРОВ,
начальник отдела кад
ров Ковдорской ТЭЦ.

В Ы Г О В О Р

м

ЫСАИ

ВСЛУХ

Не берусь судить, что 
легче — самому получить 
взыскание или подписать 
приказ о выговоре другому. 
Во втором случае не облег
чишь себя «тихой» фразой 
в адрес начальства, кото
рому «легко командовать и 
обвинять, сел, бы, мол, на 
мое место, еще бы, мол, по, 
смотрели». А тут, выступая 
в роли карающей десницы, 
и сознаешь, что наказы ва
ешь, в общем, хорошего че
ловека, а другого выхода 
нет.

Раз уж  числишься масте
ром, умей принимать реше
ния, ты уж е не сам по се
бе, от тебя зависит, как 
сработают подчиненные те
бе люди. Получат ли они 
моральное удовлетворение 
от своего труда. Работаем 
ведь не только ради зар 
платы. Спецовку наденешь- 
снимешь, и то устал. А ес
ли все восемь часов вроде 
при деле, а отдачи никакой?

До этого случая старший 
мастер цеха по водопрово
ду и канализации Владимир 
Николаевич Попугаев был 
на хорошем счету. Помню, 
как зимой в дни пускового 
аврала на водоводе он сут
ками не уходил домой. Чуть 
что —• сам брал в руки ин
струмент. Д а и в других об
стоятельствах вел себя са
моотверженно.

Но тут, ловлю себя на 
мысли, что почти во всех 
случаях, когда старший мас
тер показал себя с хорошей 
стороны, он был как бы под 
опекой. Почти всегда рядом 
присутствовали опытные то
варищи, которые брали от
ветственность на себя, а 
Владимир Николаевич, пусть 
отлично, но выполнял ука
зания. А нынче как раз на
до было решение принять. 
Самому. Может, не гото
вым оказался? Слишком мы 
его «переопекали»?

Уважение люди по разно
му завоевывают. Конечно 
же, в первую очередь делом. 
Попугаев из тех итеэровцев, 
которым легче «отдуваться» 
самому, чем потребовать с 
подчиненного. Д а, его ува
жают в цехе. Знаю, на лю
бую выборную должность 
он прошел бы на «ура». А 
дальше? Вряд ли на сле
дующий год повторилось 
то ж е самое. Ему и тут бы
ло бы стыдно что ли требо
вать, все бы пытался сам 
сделать. Был бы вечно з а 
нят, замотан, а дело-то и не 
двигалось бы.

В ночь на восьмое вышел 
из строя участок тепло
снабжения. Три дома — 
сто пятьдесят семей — оста
лись без тепла. Деж урная 
бригада проделала все не
обходимые работы, вырыла 
траншею, оголила трубы. 
Попугаеву со слесарями ос
талось самое важное — ус
транить неисправность. П ри
ступили с утра 9 ноября. 
Для специалиста дело не 
сложное, особенно, когда 
ясна причина аварии и ее 
место.

Нет, обвинить Попугаева 
в бездеятельности я не мо
гу. Он не сидел ни минуты. 
Ьегал со сварщиком, привез 
сварочный аппарат, подно
сил инструмент, подтачивал jj 
кабель, ю  есть, проделы- 
'бал, безусловно, полезную 
работу. Но остальные-то в 
это время трудились впол
силы. В результате неис 
правность не была вовремя 
устранена, и траншею до 
конца не прорыли. Потому 
что именно тут, в данной 
ситуации, требовалось при
нять решение: вызвать эк
скаватор, указать направ
ление. А операции по под
таскиванию и переноске 
вполне могли выполнить и 
рабочие. И опыта, и знаний 
у них для этого достаточ
но.

В конце концов пришлось 
и экскаватор вызвать, и 
траншею рыть, но несколько 
часов были упущены. Д а  и 
рабочим, которых мастер 
пытался подменять в мело
чах, вряд ли было легко от 
такой его помощи. Все рав
но пришлось делать то, что 
необходимо, но позднее, 
когда усталость накопилась, 
да и морозец пробрал до 
костей.

В 13 часов, когда пора 
было принимать работу, на 
месте аварии я бригаду не 
застал. Старший мастер от
пустил рабочих пообедать. 
Сам ж е не позволил себе 
уйти. Но если бы дело де
лалось только от одного на
шего присутствия!

Не позволил себе старший 
мастер и забить тревогу, 
поднять всех на ноги. Д аж е 
когда убедился, что работа 
вышла из-под его контроля. 
Мне понятны мотивы тако
го его поступка. Зачем, мол, 
людей тревожить, мне по
ручено — вот я и буду от
дуваться без обеда. Тоже 
вроде хороший и благород
ный порыв.

Все закольцевалось. Не 
всякая доброта в строку. 
Одних не хотел излишне за 
гружать «неквалифициро
ванной» работой, других — 
волновать постеснялся. А 
закончилось тем, что пер
вым — работы добавил, вто
рым — волнений.

Признаюсь, не сразу под
нялась рука вынести выго
вор Попугаеву. Писать об 
этом было тож е нелегко. 
Поменяйся мы местами, он 
бы так, наверное, не посту
пил. Пожурил бы, и то ско
рее для вида. Но выиграло 
бы от этого дело? И как на 
это посмотрели бы 150 се
мей, которые несколько 
лишних часов мерзли в не- 
топленных квартирах? П о
пробуйте войти в их поло
жение. Считали бы вы после 
этого добрым человека, по 
чьей милости пришлось за 
зря мерзнуть?
' После этого случая мне 
не дает покоя мысль: ведь 
это же моя, руководителя, 
вина, что подчиненный не 
справился с заданием. Д ол 
жен был предвидеть и эту 
ситуацию и то, как в ней 
поведет себя мастер. Не по
тому ли так случается, что 
мы не побуждаем команди
ров среднего звена к при
нятию самостоятельных ре
шений, а стараемся им как 
бы навязать свое и считаем 
его единственно правиль
ным?

В. КИРИЛЛОВ,
начальник энергоцеха.

ф СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

Гранулометр, 
работай!

В заметке контролера от
дела технического контроля 
Г. Цапаевой «Дорогая иг
рушка», напечатанной в 
«Рудном Ковдоре» 31 октяб
ря с. г., говорилось о не
удовлетворительной работе 
гранулометра, установлейно- 
го на участке дробления ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики.

Редакции отвечает началь
ник участка дробления А. Г. 
Фрухтбейн:

— Нестабильная работа 
гранулометра в июне-ок
тябре текущего года была 
вызвана несовершенством 
схемы самого пробоотбор
ника, что выяснилось во 
время его эксплуатации. 
Скорость движения пробо
отборника и схема его ра
боты не были скорректиро
ваны со схемой грануломет
ра. К тому же оказалась 
несовершенной и схема пе
реключения малоточных це
пей контактами силовых пе
реключателей.

В настоящее время эти 
неисправности устранены, 
составлена методика про
верки приборов. Однако ста
бильная работа грануломет
ра не гарантируется, так 
как отсутствует резервное 
сито (заказано в ремонтно
механическом цехе комби
ната в августе месяце), нет 
запасных ремней марки 
0-600 (заявка на ремни в 
отдел снабжения комбината 
дана в августе).

Добро 
пожаловать 
в «Горняк»

В «Рудном Ковдоре» от 
26 сентября с. г. была на
печатана заметка А. Ш а
пошниковой «Неудобные 
удобства», в которой автор 
предлагала изменить график 
работы магазина «Горняк», 
расширить ассортимент то
варов в кулинарных магази
нах.

Редакции отвечает на
чальник ОРСа А. Б. Сме- 
лянский;

— С 1 ноября магазин 
«Горняк» переведен на по
луторасменную работу — с 
8 до 21 часа. На общем 
собрании работники столо
вой-заготовочной обсудили 
замечания, высказанные в 
заметке, были обсуждены 
вопросы улучшения качест
ва и расширения ассорти
мента полуфабрикатов.

Действительно, в магази
не «Сказка» мало мягких 
заводных игрушек. Это объ
ясняется тем, что Ленин
градская база «Роскульт- 
торга» наши заявки на иг
рушки полностью не удов
летворяет. Неоднократно 
ОРС предъявлял штрафные 
санкции на недопоставку, 
игрушек. База «Роскульт- 
торга» штрафы уплачивала 
без вмешательства арбитра
жа (лишь за первое полу
годие уплачено 1.679 руб
лей штрафа), однако по
ставка игрушек не улучши
лась.

Выступление газеты об
суждено на постоянно дей
ствующем оперативном со
вещании с руководителями 
предприятий, базы, аппара
та ОРСа.

Ж О В А О Р

14 ноября 
1975 года
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У Х , 
У Х А 
Б Ы !

Как показал первый снег, 
в Ковдоре к зиме не гото
вы. Первая грустная «лас
точка» уж е зарегистрирова
на: 21 октября на Слюдя
ной опрокинулась грузовая 
автомашина. Ни автотран
спортное предприятие ГОКа 
«Ковдорслюда» (начальник 
автоколонны А. Т. Ставцев), 
ни автотранспортная конто
ра треста «Ковдорстрой» 
(начальник Н. И. Ш аман
ский) не побеспокоились о 
подсыпке улицы. А ведь в 
основном на этом участке 
дороги эксплуатируется тех
ника вышеуказанных орга
низаций.

По этой ж е причине 22, 
23, 24 октября была сорва
на вывозка строительных 
материалов с разгрузочной 
площадки. Порой пескораз
брасывающая техника тре
ста «Ковдорстрой» исполь
зуется не по назначению, не 
для подсыпки дорог, а р аз
возит мастеров и диспет
черов.

Надо ли доказывать, что 
от хорошего состояния до
рог выигрывают все, в том 
числе и предприятия, за ко
торыми эти дороги закреп
лены?

О плохом содержании до
рог говорилось и писалось 
очень много, выносились де
сятки решений Ковдорского 
горисполкома, но... опять 
упущен момент. Скоро год, 
как находится в аварийном 
состоянии настил моста и 
подъезды к нему через озе
ро Ковдоро. Тут «помогли» 
строители из СУ-6 треста 
«Спецстроймехани з а ц и я»: 
разрушили бетонное покры
тие, а восстановить забыли.

Много писалось и говори
лось об участке улицы Л е 
нина от моста в сторону 
вокзала, про «озеро» в рай
оне конторы управления 
производственно - техниче
ской комплектации. Л уж а 
никак не поддается осуше
нию. Если сплюсовать мате
риальный ущерб, который 
понесли транспортные орга
низации на этом участке 
только за год, то на такие 
деньги можно было бы... по
строить новую дорогу от 
моста и до подхоза.

Другого слова не подбе
ру; по-«варварски» относят
ся к дорогам строители 
шестого специализированно
го управления. Уничтожили

покрытие на многих участ 
ках от реки Ьна до Ковдо 
ра, и в самом городе. Созда 
вались девять комиссий по 
обследованию дорог, писа
лись акты, руководители 
ставились в известность, но 
мер не принималось.

д о  настоящего времени на 
дороге Ковдор — Лейпи 
Куропта имеются аварийные 
места. В районе «Пром 
строя-2» из-за строящегося 
сооружения дорога переме
щена к реке, а на другой 
стороне — земляные насы 
пи, которые ограничивают 
видймость. Возле городской 
свалки дорога зауж ена, ря 
дом железнодорожная на
сыпь и обрыв, в который, 
были уж е случаи, опрокиды
вались автомашины. От по 
селка Лейпи до Куропты 
мосты — в аварийном со 
стоянии, что угрожает без
опасности движения. А ведь 
по этой дороге ходят марш 
рутные автобусы и возят 
школьников из Куропты в 
Ковдор.

В поселке Куропта в рай
оне лесобиржи дорога зав а 
лена отходами древесины и 
зауж ена так, что невозмож
но проехать одной машине, 
Только из-за этого участка 
задерживается открытие ав
тобусного маршрута до по
селка Енский.

Давно можно было бы 
построить вдоль водовода 
дорогу. Это сократило бы 
расстояние, уменьшило чис
ло поворотов. А значит, и 
возможные дорожно-тран- 
спортные происшествия. 
Горисполком еще в 1974 го
ду утвердил схему движ е
ния по Ковдору и расста
новку дорожных знаков, 
разработанную ГАИ УВД 
Мурманского облисполкома. 
До настоящего времени эти 
знаки не приобретены. Но 
даж е те, которые установ
лены, — ликвидируются 
строительными организация
ми. В частности, на улице 
Слюдяной строителями СУ-6 
свалили знаки. А сколько 
еще недоделок имеется на 
дорогах Ено-Ковдорского 
куста!

И последнее. Хочу напом
нить, что за состояние до 
рог в Ковдоре и на трассе 
Ковдор — Подхоз отвечает 
Ковдорский ГОК- За  Ков- 
дорским леспромхозом з а 
креплена дорога от пере
крестка Ковдор — Лейпи, 
до Куропты, за ГОКом 
«Ковдорслюда» — улица 
Слюдяная, за трестом «Ков
дорстрой» — улица О зер
ная до «Промстроя-2».

П. ОРЛОВ, 
госавтоинспектор Апа- 
титского ГОВД, лей
тенант милиции.

Наука 
XX века

Общество «Знание» орга
низует в 1975— 1976 учеб
ном году лекторий по про
блемам физики и научно- 
технического прогресса. П е
ред ковдорчанами в поме
щении Дворца культуры с 
лекциями выступят научные 
работники и сотрудники 
Московского инженерно-фи
зического института.

Думаю, о темах пред
с т о я щ и х  увлекательных 
встреч лучше расскажут д а 
ж е сами названия лекций, 
которые стоит перечислить 
полностью: «Физика и науч
но-технический прогресс», 
«Физика и современные 
п р о б л е м ы  энергетики», 
«Роль физики в создании 
новых материалов», «Ядер- 
ная энергетика на службе 
народного хозяйства», «При
менение лазеров в науке и 
технике», «Физика и про
блемы окружающей среды», 

Будущее физической нау
ки».

Первая лекция состоится 
в субботу, 29 ноября. Сна
чала — для старшеклассни
ков (17), а потом — для 
инженерно - технических 
работников (19).

Абонементы можно при
обрести в кассе Дворца 
культуры.

М. ИЛЬЮТОВИЧ, 
ответственный секре
тарь городского обще
ства «Знание».

Сияй, сияние!
Приближается полярная 

ночь. В школе № 17 поза
ботились о том, чтобы уче
никам было светло и тепло.

Большую помощь оказали 
школе шефы — Ковдорский 
горно-обогатительный ком
бинат. Работники энерго
цеха охотно откликнулись 
на просьбу администрации 
школы провести профилак
тику отопительной и водо
снабжающей систем.

Бригада В. А. Карпухина 
в составе В. А. Катюшина, 
Л . Е. Никитина, Н. И. Че- 
ченева и В. Н. Худякова 
промыла и отрегулировала 
систему отопления, отремон
тировала водопровод в зд а
ниях школы и интерната.

Теперь ребятам не страш 
ны никакие морозы.

Е. ПОПОВИЧЕВ,
председатель родитель
ского комитета школы 
№ 17.

Меховые
сапожки

Вернувшись с работы, Та
мара Петровна, как всегда, 
разделась в коридоре своей 
квартиры гостиничного ти
па и захлопотала по хо
зяйству. Меховые сапожки 
стояли на своем обычном 
месте — под вешалкой. То 
есть, Тамара Петровна хо

рошо помнила, что она их 
там оставила, и очень уди 
вилась, когда . вдруг, выходя 
из кухни, ничего под вешал
кой не обнаружила. Что де
лать? В таких случаях один 
путь — в милицию.

Дежурный, выслушав з а 
явительницу, поинтересовал
ся, не мог ли кто посторон
ний зайти к соседям. П отер
певшая вспомнила, что, к а 
жется, к соседу Ивану Г. 
заходила какая-то женщи
на.

И началась обычная в та
ких случаях милицейская 
работа. У одного из домов 
в Микрорайоне дежурный 
наряд заметил двух ж ен
щин, выходящих из подва
ла. Обе были явно навеселе. 
Их пригласили проехать в 
милицию. Ни о каких са
пожках они, разумеется, «и 
не слышали». Так утверж да
ли поначалу. А потом, под 
напором неопровержимых 
улик, О. В. Федорова и
A. Р. Зиборова во всем со
знались. Кстати, Зиборова и 
оказалась той знакомой 
Ивана Г. которую мельком 
видела потерпевшая.

Остается только доба
вить, что в операции по з а 
держанию и разоблачению 
преступниц участвовали де
журный по отделению мили
ции старший лейтенант
B. Н. Рыбальченко, помощ
ник дежурного младший 
сержант В. Ф. Петров, шо
фер старший сержант А. Г. 
Скородумов и следователь
А. Г. Малаховский. И еще. 
Со времени обращения Т а
мары Петровны и до задер
жания квартирных воровок 
прошло не больше часа.

Ю. ХВАТОВ,
старший лейтенант ми
лиции.

Что 
с картофелем?

В редакцию приходят 
письма, в которых читатели 
спрашивают, почему в про
дажу поступает картофель 
низкого качества. Мы по
просили ответить на письма 
старшего госинспектора по 
качеству сельскохозяйствен
ных продуктов Н. С. Коз
лову:

-  Государственная ин
спекция по закупкам и к а
честву сельскохозяйствен
ных продуктов Мурманской 
области, проверив условия 
хранения картофеля в кар
тофелехранилищах ОРСа 
Ковдорского ГОКа, пришла 
к выводу: картофель посту
пил рано, с неокрепшей ко
журой, со значительными

вы н а м  п и с а л и  ♦ i
отступлениями от действую
щих ГОСТов и республикан
ских технических условий. 
Картофель был поврежден 
механически, поражен фи
тофторой и мокрой гнилью.

Принудительная вентиля- 
цяи работает круглосуточ
но, но, поскольку в сентяб
ре на улице стояла плюсо
вая температура, в овоще
хранилище она не опуска
лась н и ж е + 7 ,+ 9  градусов. 
Такая температура способ
ствовала загниванию карто
феля. Требовалась срочная 
переборка картофеля в ово
щехранилищах Ковдора и 
подсобного хозяйства. Кол
лективы организаций и пред
приятий города оказывают 
необходимую помощь ОРСу. 
На переборке картофеля ра
ботают в две смены. Уже 
перебрано и заложено на

длительное хранение около 
600 тонн. К концу ноября
должен быть перебран весь 
запас картофеля.

Всем удобно
Читательница Иванова 

высказала упрек в адрес 
ОРСа за то, что товары по
вышенного спроса прода
ются в магазинах с утра? а 
это для работающих жен
щин крайне неудобно. Чита
тельнице отвечает начальник 
торгового отдела Г. В. Гор- 
диенко;

— Начальник ОРСа из
дал специальное указание, 
которое доведено до всех 
заведующих магазинами: то
вары повышенного спроса 
продавать только во второй 
половине дня и в суббот
ние дни.

ГГрочерк в метрике
В дверь ЗАГСа робко по

стучали. Вошла немолодая 
женщина. Смущенно присе
ла на краешек стула, не 
зная, как начать разговор. 
Выяснилось, что у граждан
ки Р. есть ребенок — де
вочка 10-ти лет. Брак с от
цом ребенка не зарегистри
рован, в свидетельстве о 
рождении в графе «отец» 
стоит прочерк.

Девочка в последнее вре
мя часто стала задавать 
вопросы:

— М ама, а почему у те
бя такая фамилия, а у па
пы —  другая? Почему в 
моем свидетельстве папа не 
записан?

И женщина поведала о 
том, как все труднее и труд
нее отвечать на вопросы до
чери. Приходиться даж е 
иногда неправду говорить. 
Поэтому она и обратилась 
в ЗАГС с просьбой ликви
дировать прочерк в свиде
тельстве, т. е. вписать ф а
милию отца.

Через 15 дней граж дан
ка Р. получила новое сви

детельство о рождении до
чери с необходимыми изме
нениями.

Основы законодательства 
Союза ССР и союзных рес- 
•публик о браке и семье 
внесли существенные изме
нения в правовое регулиро
вание брачно-семейных от
ношений.

Статья 157 Кодекса о 
браке и семье РСФСР гла
сит, что регистрация уста
новления отцовства произ
водится в органах ЗАГСа 
по месту жительства одно
го из родителей или по 
месту вынесения решения 
суда об установлении от
цовства, на основании сов
местного заявления родите
лей или решения суда, а в 
случае смерти матери или 
невозможности установить 
ее местожительство — за 
явления отца.

Установление отцовства 
производится: если мать ре
бенка не состоит в зареги
стрированном браке с отцом 
ребенка; если родители 
вступили в брак после рож 

дения ребенка; если имеется 
решение суда об установле
нии отцовства; в случае 
смерти матери или невоз
можности установления ее 
места жительства.

При регистрации установ
ления отцовства фамилия 
ребенка определяется по 
соглашению родителей, от
чество ребенка изменяется 
по имени отца. Прежнее 
свидетельство о рождении 
аннулируется, а взамен вы
дается новое свидетельство 
с необходимыми изменения
ми.

И еще хочется обратить 
внимание родителей на од
но обстоятельство. Посмот
рите документы о рож де
нии своих детей — нет ли 
ошибок в фамилии, отчест
ве, имени, времени рожде
ния. Если такие ошибки 
имеются — приходите в 
ЗАГС, вам помогут эти 
ошибки своевременно испра
вить.

Т. ЛАВНИКОВА, 
работник Ковдорского 
ЗАГСа.

= ♦  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА»

Проигрыш 
по
времени

После девяти туров ш ах
матного турнира положение 
в лидирующей группе не 
изменилось. По-прежнему 
стопроцентный результат у
В. Бутакова и В. Кирилло
ва — у них по девять 
очков. Шесть с половиной 
из девяти у А. Сямичева, 
столько же, но после десяти 
партий у В. Обжорина. У
В. Кулева пять очков из 
семи. Среди второразрядни
ков лучший результат у 
А. Козлова (пять из семи) 
и В. Ванкевича (четыре с 
половиной из восьми).

Пользуясь случаем, хочу 
остановиться на одном до
садном факте. Турнир, как 
известно, проходит в поме
щении Дворца культуры.
Администрация Дворца вы
делила для шахматистов 
место в холле на втором 
этаж е (что-то вроде про
ходной комнаты в комму
нальной квартире, но и на

том спасибо), снабдила ком
плектами шахмат. А вот 
шахматные часы каждый 
участник турнира приносит 
с собой.

Это и сыграло злую ш ут
ку с традиционным блиц
турниром, который ш ахма
тисты решили провести 7 
ноября после демонстрации. 
Часов, естественно, никто 
не захватил. И турнир не 
состоялся. Руководители 
спортивных организаций, 
Дворца культуры не ж а 
леют красок, говоря о своей 
любви к шахматистам, как 
к своеобразному и стойко
му клубу по интересам. Тем 
не менее, нежные заверения 
не подкреплены делом, по
скольку ни во Дворце куль
туры, ни в спорткомплексе 
нет шахматных часов.

А. ИЛЬИН, 
старший дежурный 
электромонтер Ковдор- 
ской ТЭЦ.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 ноября — «Лю
бовь земная» (14-го: 16,
18-15, 20, 22; 15— 16-го: 14, 
16, 18-15, 20, 22); «Иван 
Васильевич меняет профес
сию» (14-го: 14; 15— 16-го: 
12).

17 ноября — «Встрево
женная тишина» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

18—21 ноября — «Без 
права на ошибку» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

22—23 ноября — «Когда 
женщина оседлает коня» 
(12, 14, 16, 18, 20, 22).

* * sfs
В кинотеатре «Юность» в 

ноябре и декабре будут 
демонстрироваться кино
фильмы по произведениям 
М. Шолохова; «Судьба че
ловека», «Они сражались 
за Родину», в 2-х сериях, 
«Тихий Дон», в 3-х сериях.

Следите за рекламой.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
15 ноября — Эстрадный 

концерт вокально-инстру
ментального ансамбля Турк
менской государствемной 
филармонии «Копет-даг» 
(18-30, 21).

16 ноября — Вечер тан
цев (20).

19 ноября — Занятие клу
ба «Республика 14-летних» 
(19).

21 ноября — Конкурсный 
вечер отдыха коллектива це
ха технологического тран
спорта «Слава тебе, человек 
труда!» (20).

+
К И Н О

14 ноября — Киноклуб 
«Подвиг», «Армия Трясогуз
ки снова в бою» (17).

15 ноября — «Твой со
временник», в 2-х сериях 
(14).

16 ноября — «Метеор па 
ринге» (13), «Повесть о 
чекисте» (15), «Берегись, 
Зузу», в двух сериях (17).

18 ноября — «Подозре
ние» (17, 19, 21).

20 ноября — «Что такое 
любовь» (17, 19, 21).

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Обогатительному ком
плексу Ковдорского ГОКа
— рабочие (мужчины) на 
участок погрузки апатитово
го концентрата. Средняя 
заработная плата, без уче
та районного коэффициента
—  130 рублей.

Обращаться в отдел кад
ров Ковдорского ГОКа.

ОТПУСК ЗИМ О Й
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются туристские 
путевки по Украине (У ж
город — Львов — Винница
— Житомир — Киев) сро
ком на двадцать дней, на
чало — с 21 ноября. Име
ются также двадцатиднев
ные путевки в пансионаты 
«Буревестник» (с 23 нояб
ря), имени Воровского (с 24 
ноября), «Зеленый бор» (с 
5 декабря) — все под Л е 
нинградом; с 1 декабря — 
«Южный берег» (Лазорев- 
ское), со 2 декабря — «Ма
як» и с 5 декабря —- «Мзиу- 
ри» (Пицунда).

Можно приобрести и 
24-дневные путевки в дома 
отдыха под Ленинградом: 

с 5 декабря —«Лесное», с 6 
декабря — «Петродворец» 
и «Живой ручей»; с 7 де
кабря — «Красный десант» 
(Таганрог).

Обращаться в бухгалте
рию профкома Ковдорского 
ГОКа.

Этот номер газеты в типогра 
фии «К андалакшский  комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, печатали Р. Я. 
СОБОЛЕВА и Г. И. Т Е РЕ Н 
ТЬЕВА.
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